

Síntesis informativa

TJEBC, Unidad de Comunicación Social

SÍNTESIS INFORMATIVA MARTES, 20 DE ENERO DE 2026



www.lavozdelafrontera.com.mx



LA VOZ[®]

DE LA FRONTERA

MEXICALI, BAJA CALIFORNIA | MARTES 20 DE ENERO DE 2026 | AÑO LXI | NO. 22,099 | ORGANIZACIÓN EDITORIAL MEXICANA

PAQUITA RAMOS DE VÁZQUEZ / PRESIDENTA Y DIRECTORA GENERAL \$12.00

PERSPECTIVAS DEL FMI
HASTA 2027 LA ECONOMÍA DE MÉXICO CRECERÁ MÁS DE 2%
El Fondo Monetario Internacional (FMI) contempla que hasta el tercer año de gobierno de Claudia Sheinbaum, la economía mexicana alcanzará un crecimiento mayor a 2%. Según su primer reporte de perspectivas para este año, se prevé que el PIB avance 2.7% en 2027. [Finanzas](#)



UN AÑO DE PURGAS Y USURPACIÓN DE PODERES
UN PODER PRESIDENCIAL DESATADO AMENAZA A EU
Un año después de regresar a la Casa Blanca, Donald Trump ha ensanchado de forma agresiva los márgenes del poder presidencial en EU, apoyándose en ataques a sus rivales y el control del Partido Republicano, lo que ha encendido las alarmas sobre el riesgo para la democracia en el país. [Mundo](#)

CALLA RUMORES
Desmiente supuesto retiro de su visa
La senadora Julieta Ramírez compartió una imagen tomada en un Jack in the Box, confirmando que su visa no le fue retirada. [Pág. 3](#)



REALIZAN AUDIENCIA PRIVADA A PETICIÓN DEL MP

Vinculan a policías por desaparición forzada

CELESTE ESPINOZA
Dos habían sido suspendidos desde 2024 por "proteger" a presunto miembro de grupo delictivo

Los tres oficiales de la Dirección de Seguridad Pública Municipal (DSPM) recientemente detenidos por su probable participación en desaparición forzada de persona, fueron vinculados a proceso por este delito durante una audiencia celebrada ayer, a quienes se les imputa la desaparición de cuatro hombres provenientes de Tijuana.

Los hechos ocurrieron en el año 2022 cuando presuntamente los interceptaron en la carretera al aeropuerto de Mexicali. Su embargo, también se les relaciona con la no localización de dos jóvenes en las inmediaciones del Valle de Mexicali. La audiencia se desarrolló de manera privada a petición del Ministerio Público.

Los acusados son Hiram Sánchez N. Manuel Alberto N y Sergio N. los dos primeros habían sido suspendidos de la corporación desde el 2024 al estar presuntamente relacionados con un convoy que daba protección a una persona considerada por las autoridades de la Fiscalía como miembro de un grupo delictivo. [Pág. 5](#)

RECLAMAN APOYOS
Campesinos amagan con boicot al Mundial
"Si no hay acuerdo, tampoco hay Mundial", advirtió Ezacilio Rodríguez, dirigente del Frente Nacional para el Rescate del Campo, en confrontación abierta con el Gobierno federal por su abandono al campo. [Pág. 16](#)

GRANDES DEUDORES
Deben al municipio 200 mdp por predial
El ayuntamiento permitirá que el gobierno estatal les ayude a cobrar dicho impuesto en las 35 mil cuentas que aún adeudan. [Pág. 4](#)

DURANTE 2025
Retiró EU visa a 60 choferes de camiones
El sector de autotransporte de carga de Mexicali se vio afectado por no dominar el inglés, requisito del gobierno de Trump. [Pág. 5](#)



PROTESTA PERSONAL DE SALUD EN EL EJECUTIVO

Cientos de trabajadores sindicalizados en Baja California se manifestaron ayer frente al edificio del gobierno del estado en Mexicali debido a la falta de pagos, insumos y el incumplimiento de acuerdos laborales. [Pág. 7](#)

WWW.ELIMPARCIAL.COM/MEXICALI

LA CRONICA

\$12 PESOS

DIARIO INDEPENDIENTE DE BAJA CALIFORNIA

Martes 20 DE ENERO DE 2026

MEXICALI, B. C., MÉXICO | \$12.00 DIARIO / 1.35 DÓLAR EU | NO. 14044 | AÑO XXXIV | 32 PÁGINAS

EVITA NORMA CRUZAR A EU POR TEMOR A PERDER VISA

La Alcaldesa de Mexicali reconoce que muy posible que su situación sea similar a la de su esposo a quien le retiraron la visa al cruzar a Calexico.

07 I MEXICALI



02 I DEPORTES



04 I MEXICALI



(686) 557 4801



WHATSAPP
557 12 0000



TWITTER
LA CRONICA



FACEBOOK
LA CRONICA



INSTAGRAM
LA CRONICA



YOUTUBE
VIDEOSLA CRONICA



TIK TOK
VIDEOSLA CRONICA



Papel
Reciclado





www.elsoldetijuana.com.mx



El Sol de Tijuana®

TIJUANA, B.C. | MARTES 20 DE ENERO DE 2020 | AÑO XXXVI | NO. 12369 | ORGANIZACIÓN EDITORIAL MEXICANA

PAQUITA RAMOS DE VÁZQUEZ / PRESIDENTA Y DIRECTORA GENERAL | ELIJUD ÁVALOS MATÍAS, DIRECTOR

\$10.00

INCENDIO EN RANCHO LAS FLORES DEJÓ 7 CASAS EN CENIZAS

Esperan apoyo para reconstruir sus casas

MELINA FLORES GONZÁLEZ

Eso deberá ser respondido por el presidente municipal, indicó la Secretaría de Bienestar

Las familias afectadas por el incendio en la colonia Rancho las Flores esperan poder reconstruir sus viviendas, pero no saben cuándo lo van a lograr.

Incluso entre los damnificados

dos hay distintas versiones sobre el apoyo que podrían recibir desde el gobierno municipal.

Algunos aseguran que las autoridades les ayudarán a reconstruir y otros afirman que solo re-

ctrirán material de construcción.

"Queremos que nos cumplan, que no nada más sean palabras. Una vez que esté listo, queremos volver a levantar", expresó María de Jesús Acosta Rodríguez.

Ella habitó durante 30 años la casa que terminó en cenizas el pasado sábado y relató que el incendio que la obligó a evacuar junto a sus nietos, inició cerca de

las 7:15 horas, aparentemente en la parte trasera de otra vivienda.

De acuerdo con Protección Civil Municipal (PCM), el saldo del siniestro fue de 17 viviendas afectadas, siete de ellas como perdidas total y 10 con daños parciales, en las que habitaban 40 personas.

El alcalde Ismael Burgueño Ruiz visitó la zona afectada la noche del incidente. [Pág. 5](#)



LIGA MX

ANSIAS DE TÍTULO

Antonio Sánchez, vicepresidente de Pumas, acepta que 15 años sin corona generan nerviosismo entre la afición, pero confía en que serán campeones.

TRUMP, UN AÑO DESPUÉS

Presidencia sin límites

Con decretos, poderes de emergencia, ataques a sus rivales, el control de su partido y un dócil Congreso, Donald Trump ha desdibujado los límites de la Presidencia de EU. [Mundo](#)

IMPUESTOS PÓR MÉXICO

Aranceles a productos chinos subirán precios

Los gravámenes adicionales no tienen ganadores; el pueblo es el que resulta perjudicado, dijo la cónsul de China en Tijuana, Fu Xirong. [Pág. 6](#)

ASESINADA EN TECATE

Familia exige justicia por Angelita Almeraz

Ayer continuó la causa judicial contra los dos acusados. La defensa pidió que uno siga el proceso en libertad y otro sea absuelto. P. Sandoval. [Pág. 8](#)



www.elperiodicodelnorte.com.mx

FRONTERA \$12 PESOS

Martes 20 de ENERO de 2024

DEBUTAN CHELSEA Y MADRID A SUS DT. EN CHAMPIONS

TIENE TIJUANA ESCUELA DE MEDICINA TRADICIONAL CHINA

NO SE PUEDE OCULTAR LA REALIDAD DE LAS CALLES DE ENSENADA: CCE

ACAPARA QUEJAS FINANCIAMIENTO DE AUTOS: PROFECO

De enero a octubre de 2023 la Procuraduría Federal del Consumidor recibió en Tijuana 244 quejas de autofinanciamiento, 39% más que en el mismo periodo de 2024.

ESPECTACULOS

FALLECE VALENTINO, UN ICONO DE LA MODA



POLÍTICA ELECTORAL

INSTITUCIONES LOCALES - NACIONALES / GENERALES

- NACIONALES

MILENIO.

“PRESIDENTE DEL TEPJF PLANTEA REDUCIR GASTOS EN ELECCIONES CON JUSTICIA ALTERNATIVA”

El magistrado presidente de Tribunal Electoral, Gilberto de Guzmán Bátiz, señaló que una alternativa para reducir costos en las elecciones, como busca la próxima reforma electoral, es reducir la litigiosidad con otras vías como la justicia alternativa, con mecanismos de diálogo en la solución de controversias antes de llegar a un juicio, lo que generaría ahorros “en algo tan elemental como el papel”.

<https://www.milenio.com/politica/presidente-tepjf-plantea-reducir-gastos-elecciones>

AQUÍ NOTICIAS.

“JUSTICIA CERCANA: EJERCER DERECHOS SIN SER ABOGADOS, PLANTEA TEPJF”

El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación impulsa una visión de justicia electoral cercana a la ciudadanía, orientada a fortalecer su eficacia, legitimidad y oportunidad. Así coincidieron el magistrado presidente Gilberto Bátiz García, la magistrada Claudia Valle Aguilasochi y el magistrado Felipe Fuentes Barrera, durante el conversatorio *Encuentro justicia cercana* realizado en la Universidad Intercultural de Chiapas, campus central San Cristóbal de Las Casas.

<https://aquinoticias.mx/justicia-cercana-ejercer-derechos-sin-ser-abogados-plantea-el-tepjf/>

Síntesis informativa

TJEBC, Unidad de Comunicación Social

GENERALES POLÍTICA ELECTORAL

- LOCALES

PUNTO NORTE.

"PARTIDO VERDE SE QUEDA SIN DIPUTADA": ADRIANA PADILLA RENUNCIA Y DEJA SOLO AL EXPANISTA JORGE RAMOS

Tijuana. – La diputada Adriana Padilla Mendoza, quien en 2024 llegó al Congreso del Estado como candidata del PVEM dejó esa fuerza política, la cual tiene ahora al exalcalde panista Jorge Ramos Hernández como única representante

<https://puntonorte.info/2026/01/19/partido-verde-se-queda-sin-diputada-adriana-padilla-renuncia-y-deja-solo-al-ex-panista-jorge-ramos/>

LA CRÓNICA.

"SHEINBAUM CONFIRMA VISITA A BAJA CALIFORNIA Y MORENA SE ALISTA PARA RECIBIRLA"

Mexicali, B.C.-La presidenta estatal de Morena en Baja California, Rosina del Villar Casas, celebró el anuncio hecho este lunes por la presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo, quien confirmó durante la conferencia matutina su próxima visita a la entidad como parte de una gira de trabajo que contempla temas de seguridad y justicia social.

<https://www.elimparcial.com/mxl/mexicali/2026/01/20/sheinbaum-confirma-visita-a-baja-california-y-morena-se-alista-para-recibirla/>

- NACIONALES

PROCESO.

"KENIA LÓPEZ RABADÁN INFORMA QUE INE VALIDÓ PROPUESTA CIUDADANA DE REFORMA ELECTORAL"

CIUDAD DE MÉXICO (apro).- La presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Kenia López Rabadán, informó que el Instituto Nacional Electoral (INE) validó la iniciativa ciudadana de la asociación "Salvemos México" para la reforma electoral.

<https://www.proceso.com.mx/nacional/2026/1/19/kenia-lopez-rabadan-informa-que-ine-valido-propuesta-ciudadana-de-reforma-electoral-366834.html>

Síntesis informativa

TJEBC, Unidad de Comunicación Social

ANIMAL POLÍTICO.

“INE VALIDA INICIATIVA CIUDADANA DE SALVEMOS MÉXICO; LÓPEZ RABADÁN RECHAZA REFORMA ELECTORAL ‘A MODO’”

La presidenta de la Cámara de Diputados, Kenia López Rabadán, informó que el Instituto Nacional Electoral (INE) notificó el cumplimiento de los requisitos de ley para que inicie el proceso legislativo de la iniciativa ciudadana en materia de reforma electoral promovida por el colectivo Salvemos México.

<https://animalpolitico.com/politica/ine-valida-iniciativa-salvemos-mexico-lopez-rabadan-reforma-electoral>

GOBERNADORA / GOBIERNO ESTATAL

LA CRÓNICA.

“MARINA DEL PILAR INAUGURA NUEVA SECUNDARIA EN MEXICALI PARA AMPLIAR ACCESO EDUCATIVO”

MEXICALI. - Al ser la educación un eje prioritario para construir una sociedad más justa en Baja California, la gobernadora Marina del Pilar Avila Olmeda amplió el acceso a la educación, con la inauguración de la primera etapa de la escuela secundaria Rincones de Puebla, en Mexicali, como parte de la estrategia Corazones.

<https://www.elimparcial.com/mxl/mexicali/2026/01/20/marina-del-pilar-inaugura-nueva-secundaria-en-mexicali-para-ampliar-acceso-educativo/>

LA JORNADA BC.

“ESCUELA ‘RINCONES DE PUEBLA’ ATIENDE ZONA ‘HISTÓRICAMENTE OLVIDADA’”: MARINA DEL PILAR

Mexicali, 19 de enero. La gobernadora Marina del Pilar Avila Olmeda amplió la oferta educativa en la entidad con la inauguración de la primera etapa de la escuela «Rincones de Puebla», como parte de la estrategia Corazones; en el plantel se atiende a 140 estudiantes de distintas colonias de la zona, «históricamente olvidada».

<https://jornadabc.com.mx/bajacalifornia/escuela-rincones-de-puebla-atiente-zona-historicamente-olvidada-marina-del-pilar/>

Síntesis informativa

TJEBC, Unidad de Comunicación Social

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“BUSCAN FACILITAR USO DE TARJETAS DEL TRANSPORTE”

A partir del lunes arrancaron oficialmente los operativos para ofrecer recargas de la tarjeta del transporte a bordo de camiones en Mexicali, confirmó la delegada del Instituto de Movilidad Sustentable (IMOS) de Baja California, Alejandra Borboa Rosas.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/local/buscan-facilitar-uso-de-tarjetas-del-transporte-27789776>

EL SOL DE TIJUANA.

“APARICIÓN DE ADEUDOS HISTÓRICOS A AUTOMOVILISTAS ES POR LA FALTA DE BAJA DEFINITIVA DE VEHÍCULOS”

La aparición de adeudos históricos a nombre de automovilistas al intentar realizar el refrendo de la tarjeta de circulación es derivado de la falta de baja definitiva de vehículo que no utilizan o vendieron, informó la Secretaría de Hacienda de Baja California.

<https://oem.com.mx/elsoldetijuana/local/aparicion-de-adeudos-historicos-a-automovilistas-es-por-la-falta-de-baja-definitiva-de-vehiculos-27786897>

AYUNTAMIENTOS

- MEXICALI

LA CRÓNICA.

“EVITA NORMA CRUZAR A EU POR TEMOR A PERDER VISA”

Mexicali, B.C.-La presidenta de Mexicali, Norma Alicia Bustamante Martínez, reconoció que no ha cruzado a Estados Unidos y presume estar en la misma situación que su esposo, a quien le fue retirada la visa el pasado 15 de agosto.

<https://www.elimparcial.com/mxl/mexicali/2026/01/20/yo-presumo-que-tambien-estoy-en-eso-alcaldesa-de-mexicali-sobre-su-possible-retiro-de-visa/>

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“RETIRO DE VISA TIENE QUE VER CON SU HONORABILIDAD, AFIRMA BUSTAMANTE”

El que posiblemente se le vaya a retirar su visa para cruzar hacia Estados Unidos nada tiene que ver con su honorabilidad, así lo afirmó la presidenta municipal, Norma Bustamante Martínez al ser cuestionada sobre si fue justo que a su pareja, la autoridad estadounidense le retiró dicho documento.

Síntesis informativa

TJEBC, Unidad de Comunicación Social

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/local/retiro-de-visa-nada-tiene-que-ver-con-su-honorabilidad-afirma-bustamante-27789466>

RADAR BC.

“ESTADO COBRARÁ 2.5% AL AYUNTAMIENTO POR RECAUDAR EL PREDIAL”

Mexicali. El gobierno de Baja California cobrará el 2.5 por ciento de la recaudación del impuesto predial al Ayuntamiento de Mexicali, luego del convenio firmado entre ambas autoridades, confirmó el tesorero municipal, Roger Roberto Sosa Alaffita

<https://radarbc.com/general/estado-cobrara-2-5-al-ayuntamiento-por-recaudar-el-predial/>

LA CRÓNICA.

“AYUNTAMIENTO DE MEXICALI RETOMA OPERATIVOS EN ESTACIONAMIENTOS DE PLAZAS COMERCIALES”

Mexicali,B.C.-El Ayuntamiento de Mexicali reactivará esta semana los operativos de supervisión en estacionamientos de centros comerciales, con el objetivo de verificar que cumplan con el Reglamento de Estacionamientos y garanticen beneficios directos a los usuarios.

<https://www.elimparcial.com/mxl/mexicali/2026/01/19/ayuntamiento-de-mexicali-retoma-operativos-en-estacionamientos-de-plazas-comerciales/>

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“IMPLEMENTARÁN OPERATIVOS DE SUPERVISIÓN DE ESTACIONAMIENTOS”

Durante los próximos días se volverán a realizar revisiones en estacionamientos de plazas comerciales, esperando que cumplan con lo que establece el reglamento, el cual según el director de la Administración Urbana, todas las plazas comerciales están cumpliendo con las disposiciones en la materia.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/local/implementaran-operativo-de-supervision-de-estacionamientos-27790395>

LA CRÓNICA.

“REGISTRO CIVIL OPERA AL 100% EN EL CONE LUX PARA TODOS SUS TRÁMITES”

Mexicali,B.C.-A partir de este lunes, la totalidad de los servicios del Registro Civil del Ayuntamiento de Mexicali se brindan en su nueva sede ubicada en el Cine o Teatro Lux, en el Centro Histórico de la ciudad, luego de concluir el traslado definitivo desde el Centro Cívico.

<https://www.elimparcial.com/mxl/mexicali/2026/01/20/registro-civil-opera-al-100-en-el-cine-lux-para-todos-sus-tramites/>

Síntesis informativa

TJEBC, Unidad de Comunicación Social

- TIJUANA

EL SOL DE TIJUANA.

“PROGRAMA PILOTO PARA TRABAJADORES TRANSFRONTERIZOS SUMA 140 INSCRITOS EN SU PRIMERA SEMANA”

A una semana de que fuera anunciado el programa de trabajadores transfronterizos, ya se han inscrito 140 personas, informó el titular de la Secretaría de Desarrollo Económico de Tijuana (Sedeti), Pedro Montejo Peterson.

<https://oem.com.mx/elsoldetijuana/local/programa-piloto-para-trabajadores-transfronterizos-suma-140-inscritos-en-su-primera-semana-esperan-iniciar-a-mediados-d-27787385>

- ROSARITO

FRONTERA.

“AUMENTA 30% LA RECAUDACIÓN PREDIAL EN ROSARITO EN PRIMERAS SEMANAS DE ENERO, AUNQUE DISMINUYE EN NÚMERO DE CUENTAS”

Rosarito, BC.-Las primeras tres semanas de la campaña de recaudación del Impuesto Predial en Rosarito presenta un incremento del 30% en los ingresos comparado con el mismo período del año anterior, según informó Leonor López Arias, recaudadora municipal.

<https://www.elimparcial.com/tij/tijuana/2026/01/19/aumenta-30-la-recaudacion-predial-en-rosarito-en-primeras-semanas-de-enero-aunque-disminuye-en-numero-de-cuentas/>

- SAN QUINTÍN

FRONTERA.

“PIDEN LA RENUNCIA DE LA ALCALDESA Y NUEVE FUNCIONARIOS DE SAN QUINTÍN”

Ensenada BC.- Un grupo de ciudadanos de San Quintín se manifestaron ayer en el centro de gobierno y tomaron las cajas de recaudación para exigir la renuncia de la presidenta municipal, Miriam Cano y de nueve funcionarios de su administración.

<https://www.elimparcial.com/tij/ensenada/2026/01/19/piden-la-renuncia-de-la-alcaldesa-y-nueve-funcionarios-de-san-quintin/>

CONGRESO

LA JORNADA BC.

“PRODUCCIÓN DE ALGODÓN CAYÓ EN CASI 90%; PIDE DIPUTADA CREAR MECANISMO DE APOYO”

Mexicali, 19 de enero. La siembra de algodón en el Valle de Mexicali se desplomó en casi 90 por ciento al llegar a 6 mil 24 de 55 mil hectáreas anuales de producción, planteó la diputada local María Yolanda Gaona Medina al presentar un exhorto a los titulares de las secretarías de Agricultura y Desarrollo Rural, y de Hacienda del estado, para que atiendan de manera prioritaria la problemática, la cual calificó como una «crisis profunda de rentabilidad».

<https://iornadabc.com.mx/bajacalifornia/produccion-de-algodon-cayo-en-casi-90-pide-diputada-crear-mecanismo-de-apoyo/>

AFN TIJUANA.

“LA DIPUTADA ADRIANA PADILLA SE SEPARA DEL PARTIDO VERDE”

MEXICALI BC 19 DE ENERO DE 2026 (AFN).- La diputada local Adriana Padilla Mendoza anunció oficialmente su separación del grupo parlamentario del Partido Verde Ecologista de México (PVEM); de momento no anunció su incorporación a otro instituto político.

[https://www.afntijuana.info/informacion_general/172664 la diputada adriana padilla s e separa del partido verde#ver nota](https://www.afntijuana.info/informacion_general/172664_la_diputada_adriana_padilla_s_e_separa_del_partido_verde#ver nota)

DEPENDENCIAS Y REPRESENTANTES FEDERALES

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“JULIETA RAMÍREZ DESMIENTE RUMORES SOBRE LA REVOCACIÓN DE SU VISA”

En medio de rumores difundidos en redes sociales sobre un supuesto retiro de visa, la senadora Julieta Ramírez compartió en sus redes sociales una imagen tomada en un establecimiento de Jack in the Box, lo que fue interpretado como un desmentido directo a dichas versiones.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/local/julieta-ramirez-desmiente-rumores-sobre-la-revocacion-de-su-visa-27788782>

Síntesis informativa

TJEBC, Unidad de Comunicación Social

ASOCIACIONES / COMUNIDADES / ONG'S / OSC

- MEXICALI

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“SEÑALAN INCUMPLIMIENTO CON EL PAGO A PRODUCTORES DE TRIGO PANIFICABLE”

El gobierno federal ha incumplido con el pago a los apoyos al trigo panificable, además, ha disminuido el tope del apoyo a las 140 toneladas por productor, informó el presidente del Consejo Estatal de Productores de Trigo de Baja California, Horacio Gómez Carranza.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/local/senalan-incumplimiento-con-el-pago-a-productores-de-trigo-panificable-27788985>

- TIJUANA

EL SOL DE TIJUANA.

“ADULTOS MAYORES ESPERAN MÁS DE TRES HORAS PARA COBRAR SU PENSIÓN”

Marisela Zamora, mujer de 72 años de edad, pidió a su hija que la llevara a cobrar su pensión de adulto mayor en el Banco del Bienestar, ubicado en avenida De la Amistad, en Tijuana.

<https://oem.com.mx/elsoldetijuana/local/adultos-mayores-esperan-mas-de-tres-horas-para-cobrar-su-pension-27790822>

- SAN QUINTÍN

AFN TIJUANA.

“RESIDENTES DE SAN QUINTÍN BLOQUEARON LA TRANSPENINSULAR; EXIGEN LA RENUNCIA DE MIRIAM CANO”

SAN QUINTÍN BC 19 ENERO 2026(AFN).- Grupos de ciudadanos se manifestaron este lunes en el municipio de San Quintín para exigir la destitución de al menos quince funcionarios municipales, incluyendo a la alcaldesa Miriam Cano, y denunciar diversas inconformidades relacionadas con el manejo de la administración pública.

Síntesis informativa

TJEBC, Unidad de Comunicación Social

https://www.afntijuana.info/informacion_general/172669_residentes_de_san_quintin_bloquearon_la_transpeninsular_exigen_la_renuncia_de_miriam_cano#ver_nota

EDUCACIÓN / CULTURA

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“INSTALARÁN 3 TELEBACHILLERATOS EN BAJA CALIFORNIA”

Se instalarán tres telebachilleratos en Baja California durante el presente año, anunció el director general del Colegio de Bachilleres del Estado (CobachBC), Gerardo Solís Benavides.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/local/instalaran-3-telebachilleratos-en-baja-california-27788748>

SALUD

UNIRADIO INFORMA.

“OFRECEN SECRETARÍA DE SALUD DE BAJA CALIFORNIA SERVICIOS PARA MUJERES VÍCTIMAS DE VIOLENCIA”

TIJUANA.- Las niñas, mujeres y adultas mayores en Baja California, cuentan con el acompañamiento y servicios de salud ante casos de violencia de género, como parte de las políticas públicas violeta, impulsadas por la Gobernadora Marina del Pilar Ávila Olmeda.

<https://www.uniradiobaja.com/salud/ofrecen-secretaria-salud-baja-california-servicios-mujeres-victimas-violencia-n864575>

DERECHOS HUMANOS

- **TIJUANA**

EL SOL DE TIJUANA.

“A UN AÑO DEL REGRESO DE TRUMP, ALBERGUES MIGRANTES RESISTEN CON LÓGICA HUMANITARIA”

Tijuana.- Pese a que los albergues registran baja ocupación de migrantes y falta de financiamiento, no se espera que este tipo de espacios cierren o se fusionen con otras organizaciones, expuso la coordinadora de la Coalición Pro Defensa del Migrante, Macrina Cárdenas Montaño.

<https://oem.com.mx/elsoldetijuana/local/a-un-ano-del-regreso-de-trump-albergues-migrantes-resisten-con-logica-humanitaria-27800466>

NACIONALES – BINACIONALES / INTERNACIONALES

- **TIJUANA**

EL SOL DE TIJUANA.

“ARANCELES A PRODUCTOS CHINOS ENCARECERÁN PRECIOS Y AFECTARÁN AL CONSUMIDOR”: CÓNSUL DE CHINA EN TIJUANA

Los aranceles que impuso el gobierno de México a productos de origen chino, que alcanzan porcentajes de hasta 35%, afectarán principalmente a los consumidores, ya que se elevarán los precios.

<https://oem.com.mx/elsoldetijuana/local/aranceles-a-productos-chinos-encareceran-precios-y-afectaran-al-consumidor-advierte-consul-de-china-en-tijuana-27781650>

FRONTERA.

“MEXICANOS PUEDEN VIAJAR SIN VISA A CHINA”

Tijuana, BC.- Los mexicanos que no tienen visa también pueden viajar a China como turistas con el fin de conocer la cultura y los avances tecnológicos. Así lo confirmó la

Síntesis informativa

TJEBC, Unidad de Comunicación Social

Cónsul

General de la República Popular China en Tijuana, Fu Xinrong, quien invitó a los paisanos aprovechar la conectividad aérea hacia el País del Dragón.

<https://www.elimparcial.com/tij/tijuana/2026/01/20/mexicanos-pueden-viajar-sin-visa-a-china/>

COLUMNAS / OPINIÓN

AFN POLÍTICO.

“MARINA NI SE FUE A ESPAÑA NI LA REGRESARON”

TIJUANA BC 19 DE ENERO DE 2026 (AFN).- Hoy en el programa POLÉMICOS Y POLÉMICAS de AFN, traté el tema. Y es que la versión corrió con fuerza, y sigue la confusión entre los lectores, que han seguido preguntando si Marina del Pilar Ávila Olmeda se fue a España (como se decía en las redes) y si en realidad la obligaron a regresarse a la entidad.

Pues la verdad, nos guste o no; caiga bien o caiga mal la gobernante, en honor a la verdad, debemos decir que todo hace indicar que la mandataria nunca salió del país y que, por lo tanto, no hubo tal orden de regresarse sino que, lo que ocurrió, fue que como siempre, su gobierno fue incapaz de reaccionar a tiempo y dejó correr las versiones hasta que la propia Ávila Olmeda publicó un video, mientras esperaba su vuelo de regreso de Ciudad de México a Mexicali, lo cual a muchos no convenció.

Y sin querer suplantar a su Dirección de Comunicación Social, que era la obligada a aclarar lo sucedido, les comentaré las conclusiones a las que llegué, porque siempre he sido de la idea de que no hay que creer lo primero que se le dice a uno, aunque la fuente -por más confiable que sea- jure por la virgencita Santa haber sido testigo de lo que afirma, sin presentar prueba alguna, ya que en muchos de los casos, cuando se demuestra lo contrario, dicen que lo que ocurrió es que no lo vieron de manera directa, sino que se lo platicó el compadre, que a su vez, lo escuchó de su comadre.

https://www.afntijuana.info/afn_politico/172663_marina_ni_se_fue_a_espana_ni_la_resaron#ver_nota

EN VOZ BAJA / LA VOZ DE LA FRONTERA.

BONITA FAMILIA...

Hace unos días, el senador por Morena (por supuesto) y dirigente nacional del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), ALFONSO CEPEDA SALAS, dio la buena nueva a la dirigente nacional de los guindas, LUISA MARÍA ALCALDE, sobre que un millón

Síntesis informativa

TJEBC, Unidad de Comunicación Social

250 mil

integrantes del SNTE se habían afiliado a Morena, es decir, la mitad de todos sus afiliados en todo el país.

Seguramente esto fue una sorpresa para la dirigente morenista, quien -dicen- facilitó 6 mil tablets del partido para lograr esta afiliación masiva, corporativa. Es decir, los que se dijeron diferentes, están cayendo en las viejas prácticas del priismo de LUIS ECHEVERRÍA ÁLVAREZ, pero corregido y aumentado. Habrá que ver si los maestros, siempre aguerridos, se afiliaron por voluntad propia y están plenamente convencidos en los principios de la Cuarta Transformación o bien, si de alguna manera fueron obligados a hacerlo y con ello cuidar su chamba. Y es que esto se parece mucho al SNTE de ELBA ESTHER GORDILLO, quien jugaba sus cartas con quien iba a ganar la elección presidencial. Sin embargo, la ex lideresa magisterial hizo mal sus cálculos al sobredimensionar el poder de los maestros a tal grado de fundar Nueva Alianza, que como muchos partidos, no fue relevante, ni tuvo continuidad. Ahora este líder magisterial, del que pocos se acuerdan de su nombre, ofrece a los maestros como ofrenda al morenismo, poniéndolos a su disposición junto con su voto, pa'lo que se ofrezca.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/analisis/bonita-familia-27792309>